

Tablas de mortalidad

Hernando Bermúdez Gómez

Según un reciente [comunicado de 26 de agosto de 2025](#), “La Sociedad Actuarial de Hong Kong (ASHK) ha publicado la Tabla de Mortalidad de Vida Segura de Hong Kong 2022 (HKA22). Este estudio exhaustivo analiza la experiencia de mortalidad de las vidas aseguradas en Hong Kong, proporcionando información valiosa sobre las tendencias de salud predominantes.” “La HKA22 es la quinta tabla de mortalidad de vidas aseguradas publicada por ASHK para la industria de Hong Kong. El período de estudio abarca ocho años, que abarca de 2014 a 2021, con el punto medio a fines de 2017. Se recopilieron datos de 13 compañías de seguros, que representan el 94% [1] del mercado, según el número de pólizas vigentes a fines de 2021. Esta amplia cobertura mejora la credibilidad de los hallazgos y ofrece una base sólida para comprender los patrones de mortalidad dentro del sector de seguros de vida de Hong Kong.” “El estudio HKA22 proporciona un análisis crítico de las tendencias de mortalidad en vidas aseguradas en Hong Kong, destacando las áreas que requieren atención e intervención inmediatas. ASHK mantiene su compromiso de colaborar con las partes interesadas de la industria, los legisladores y la comunidad para desarrollar e implementar estrategias que aborden estos desafíos de salud, con el objetivo final de mejorar el bienestar general y la longevidad de la población de Hong Kong.” En Colombia, según la IA incorporada a Google, “La Superintendencia Financiera de Colombia (SFC) es la entidad encargada de fijar tablas de mortalidad para la industria de seguros y pensiones, mientras que el DANE y el Ministerio de Salud recopilan y publican estadísticas vitales y de exceso de mortalidad, como se puede ver en los reportes de Datosmacro y el pdf del Ministerio de Salud, respectivamente.” La demografía es un conocimiento básico para la economía, por lo tanto, para las ciencias contables. Sin embargo, nuestros contadores no suelen estar al día sobre tales datos, ni acostumbran a usarlos en sus diferentes actividades. Por ejemplo, ¿es cierto o falso que Colombia tiene muchos contadores inscritos? ¿Es cierto o falso que existen muchos programas de pregrado en contaduría? ¿Es cierto o falso que el nivel de nuestros profesionales contables es apenas técnico?

Bogotá, agosto 28 de 2025